



**Martin Müller**

1. Vorsitzender

StadtSportVerband e.V. – Gartenstrasse 3a – 78462 Konstanz

Stadt Konstanz  
Amt für Bildung und Sport  
**Frank Schädler | Patrick Glatt**  
Benediktinerplatz 8  
78467 Konstanz

Tel.: 0170 30 29 165  
mueller.martin@ssv-kn.de  
www.ssv-kn.de

Konstanz, den 13. Juni 2023

Seite 1 von 2

## **Bodenseestadion – Aktuelle Diskussion**

Sehr geehrter Herr Schädler,  
sehr geehrter Herr Glatt,  
lieber Frank, lieber Patrick,

In den letzten Tagen wird die Diskussion um das Bodenseestadion emotional geführt.

Wir vom StadtSportVerband haben uns entschlossen, die Kommunikation innerhalb des Verbandes zu bündeln. Innerhalb unserer Referatsaufteilung ist Heinz Krahen für dieses Thema zuständig. Gemeinsam werden wir beide, in Absprache mit dem Vorstand des SSV das Thema begleiten.

Die Sperrung des Bodenseestadion für Besucher über 1.000 Zuschauer/Besucher kommt für uns nicht ganz überraschend. Der langsame Verfall zeichnete diesen Weg leider schon seit etlichen Wochen, Monaten wenn nicht sogar Jahre vor. Unter anderem, deshalb haben wir dieses Thema auch in den Sportausschuss im Herbst 2022 getragen.

### **Immer nur ein Pflaster, schließt keine klaffende Wunde.**

Wir haben von Beginn an mitgeteilt, dass die Sportvereine der Stadt Konstanz die Sportflächen, gerade im Bereich Leichtathletik sehr wohl benötigen, aber nicht an diesem Ort und nicht in der Dimension eines nicht nutzbaren Stadions.

Wichtig ist, dass dies in der derzeitigen Diskussion über das Bodenseestadion nicht unter den Tisch fällt. Sollte das Stadion dem Sport nicht mehr zur Verfügung steht - also eine rein kulturelle Instandsetzung erfolgt – werden Ausweichflächen benötigt.

Hier würden wir gerne das Schwaketen Tal ins Spiel bringen. Bei Euch als Sportzentrum Wollmatingen bezeichnet. Sportzentrum trifft es sehr gut, denn hier sind so vielfältige Sportmöglichkeiten (Fußball - Leichtathletik - Schwimmen - Tennis – zwei/drei Hallen jeglicher Größe für alle Arten des Hallen-sports in der Nähe etc.) in Fuß Läufigkeit wie an keinem anderen Ort in Konstanz. Gerade auch auf das eventuell stattfindende Landesturnfest hinarbeitend oder auf zukünftige Events. Auch in Anbetracht einer Weiterentwicklung der Stadt Konstanz in Richtung Norden (Hafner) Dieses Sportzentrum bietet bereits jetzt viele Möglichkeiten, allerdings um ein vollwertiger Ersatz zu schaffen sind mindestens folgende, derzeit nicht vorhandenen Ausstattungen wichtig:

- Kleine Besuchertribünen zwischen den beiden Sportplätzen - von beiden Seiten zugänglich. Richtung Schwaketenbad eine größere Tribüne Richtung Bad den Hügel rauf. Diese auch überdacht z.B. mit Solar.
- Umkleiden & Duschen für Sportler
- WC-Anlagen für Besucher.
- Alles, was zur Leichtathletik fehlt, z.B. ein funktionales Diskus Wurf Netz.
- Geprüft werden, ob die Laufbahn auf 8 Bahnen erweitert werden kann.
- Brandschutz/Fluchtwege und andere Sicherheitshürden umsetzen.
- Lautsprecher Verkabelungen verlegen. Dazu Internet und andere für Meetings vorgesehene Dinge.
- Verstau Möglichkeiten für Vereine wie die Pirates, Wetterschutz etc.

Dies nur die ersten Dinge welche uns spontan einfallen. Wir haben in nächster Zeit Gespräche mit den sportlichen Nutzern, welche derzeit oder in der jüngsten Vergangenheit im Bodenseestadion aktiv waren und informieren uns weiter. Gerne gehen wir weiter mit der Stadt Konstanz in den Austausch und stehen für weiterführende Gespräche gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

**StadtSportverband Konstanz e.V.**



Martin Müller  
1. Vorsitzender